

COMITE ECONOMIQUE ET SOCIAL

Bruxelles, le 16 septembre 1969

"100ème REUNION DE LA SECTION SPECIALISEE POUR L'AGRICULTURE"

du Comité économique et social des Communautés européennes

- Séance académique -

ALLOCUTION

**DE M. LE MINISTRE LARDINOIS,
PRESIDENT EN EXERCICE DU CONSEIL DE MINISTRES DE L'AGRICULTURE**

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs,

Au nom de mes collègues ici présents et également au nom du Secrétariat du Conseil, je voudrais, après les orateurs qui m'ont précédé, adresser tout d'abord mes félicitations à la section spécialisée pour l'agriculture du Comité économique et social. Je désire la féliciter pour ce jubilé et ensuite la remercier du travail qu'elle a accompli au cours de ces cent réunions.

Avant d'arriver ici, j'ai pu discuter avec un d'entre vous qui m'a demandé ce qu'il advenait des avis de votre section spécialisée et de votre Comité. Il est difficile d'en avoir un aperçu. Mais personnellement, j'ai l'impression que les avis que vous élaborez jouent finalement un rôle dans les décisions prises en s'imposant au Conseil et à la Commission, non seulement sous leur forme officielle, mais également par l'entremise de vos membres, du Parlement, des Conseils économiques nationaux, etc. Et c'est ainsi que vos avis contribuent largement à donner forme à notre politique, ce qui est l'une de vos fonctions. En outre, votre Comité et tout spécialement votre section spécialisée pour l'agriculture exerce une fonction typique de liaison, non seulement en déterminant notre politique, mais encore inversement, en raison de sa composition, en donnant à l'économie une juste vue des choses, en informant des experts sur les buts et les modalités de la politique agricole commune.

Monsieur le Président, je voudrais limiter au maximum mes congratulations et mes remerciements. En ma qualité de Président, j'ai moi-même demandé à mes Collègues et à M. MANSHOLT de retourner en Session le plus rapidement possible, car nous devons traiter un sujet dont la difficulté semble croître à mesure que le temps s'écoule. C'est peut-être un hasard que précisément hier soir, au Conseil, la nécessité s'est tout particulièrement manifestée - et je l'ai souligné - de devoir probablement consulter davantage encore à l'avenir les milieux de la vie économique, pour surmonter les difficultés, résoudre les problèmes techniques très complexes qui se posent et assumer nos responsabilités politiques, cette consultation devant aller au-delà de ce que nous avons réalisé jusqu'à présent à travers votre Comité. Plus le temps passe, plus le Conseil prend conscience de ce que l'économie - comprise non pas au sens général du mot, c'est-à-dire telle que vous la représentez, mais également par secteurs agricole et de l'industrie de transformation - devra être intéressée dans une plus large mesure à nos travaux futurs. Ceci ne vaut pas uniquement pour la formation des idées, mais également pour la politique proprement dite et pour la part de responsabilités à assumer dans la politique élaborée.

Je pense que pour votre Comité également, ces idées revêtent une grande importance, et qu'il serait utile que vous songiez à la façon d'aborder le problème, en adressant une requête éventuelle au Conseil ou à la Commission. En fait, cela revient à approfondir les propositions que vous avez formulées en cette réunion.

Monsieur le Président, j'espère que vous aussi vous allez continuer à participer à nos travaux communautaires, et je vous souhaite que vous obteniez un grand succès dans ces travaux. Nous vous en remercions d'avance en notre qualité de Ministres siégeant au Conseil et en tant que Représentants de nos gouvernements.
